

Lunes 02 de Mayo del 2011

El Financiero Creció la economía 5% en el primer trimestre: SHCP Marcela Ojeda Castilla En el primer trimestre de 2011, la economía registró un crecimiento anual de alrededor de 5 por ciento, estimó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Aclaró que si bien este comparativo anual está afectado al alza por el mayor número de días laborables, ya que en 2010 la Semana Santa fue en marzo, aun al ajustar por este efecto se anticipa que el crecimiento anual del primer trimestre de 2011 será superior al del trimestre previo, de 4.6 por ciento real. En sus Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública, la SHCP destacó que cifras ajustadas por estacionalidad indican que el PIB tuvo una expansión trimestral de 1.3 por ciento. P.C. crecimiento económico Presentan al consejo de Pemex programa estratégico tecnológico Esther Arzate Por primera vez, Petróleos Mexicanos (Pemex) podría contar con un Programa Estratégico Tecnológico (PET) que le permitiría depender menos de servicios de otras compañías, contar con más recursos humanos especializados y tener herramientas tecnológicas para garantizar la seguridad energética del país. El programa fue presentado por los Comités de Estrategia e Inversiones y de Investigación y Desarrollo Tecnológico de Pemex durante la sesión ordinaria 827 y extraordinarias efectuadas por el consejo de administración de Pemex, el viernes pasado. P.C. PEMEX, sector energético, tecnología Sugieren transferir renta petrolera a la población (Esther Arzate) Aunque Pemex es "de todos los mexicanos", la política fiscal que aplica México transfiere las ganancias petroleras al 10 por ciento de la población con mayores ingresos del país. Si se aplicaran transferencias directas, la pobreza disminuiría significativamente. Así lo establece un estudio sobre la industria petrolera mexicana, elaborado por el Instituto Baker de la Universidad Rice y por la Universidad de Oxford que fue presentado este viernes en el foro El Futuro del Sector Petrolero en México organizado por el Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (Comexi). P.C. PEMEX, ingresos, política fiscal, pobreza Generar empleos de calidad, el reto Zenyazen Flores La deuda más visible que existe después de la crisis es la calidad del empleo. No basta con generar más plazas laborales, sino que también deben ser mejores, sostuvo Elizabeth Tinoco, directora regional de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para América Latina y el Caribe. El promedio de la desocupación en el área cayó en 2010 y regresó a niveles precrisis, y persiste la preocupación porque el empleo precario e informal no se reduce. Para la OIT, esta situación representa "un déficit de trabajo decente", afirmó en el marco de la conmemoración del Día Internacional del Trabajo. P.C. empleo, OIT Desplome de 11% en la producción nacional de arroz Héctor A. Chávez Maya La falta de agua, la baja en la superficie cultivable y los altos costos de producción podrían ocasionar que en este año México incremente su dependencia en arroz a casi 85 por ciento. En entrevista, el presidente del Sistema-Producto Arroz, Alejandro Díaz Hartz, añadió que la situación es tan grave que la producción del cereal podría retroceder diez años, ya que en 2000 México sólo producía 16 por ciento de sus necesidades de abasto. Tal situación se revirtió en los siguientes años, y hasta 2009 la producción cubrió 36 por ciento del requerimiento nacional de asa semilla. En 2010, debido a la falta de rentabilidad, la quiebra de industrias molineras y el crecimiento acelerado de las importaciones a precios dumping, nuestra producción cayó 11 por ciento y sólo se cubrió 25 por ciento de las necesidades de consumo, al cosecharse 250 mil de las 1.1 millones de toneladas que se requieren. P.C. arroz, producción Requiere México un modelo de crecimiento competitivo Isabel Becerril México requiere un modelo de crecimiento competitivo con empleo productivo, equidad y visión de futuro, cuyo centro sea una política activa de fomento de la competitividad como empresa-gobierno-país, advierte la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Plantea que a fin de lograr ese salto al desarrollo se requiere emprender acciones que permitan promover el desarrollo tecnológico, flexibilizar las relaciones laborales en un marco suficiente de seguridad social, y promover la inversión en capital humano. También se necesita lograr la transparencia y eficiencia de los programas públicos de gobierno, incrementar la articulación de la planta productiva, financiamiento del desarrollo industrial, y elevar la generación de empleos manufactureros. P.C. modelo de crecimiento, competitividad, desarrollo tecnológico, flexibilidad laboral Reforma Repite inseguridad como freno económico Mónica RamírezCd. de México (2 mayo 2011).- En abril, los especialistas en economía del sector privado indicaron que los problemas de inseguridad pública fueron los que encabezaron en las limitantes para el crecimiento económico con el 23 por ciento de las respuestas, completando así 5 meses seguidos en que se coloca como el principal factor, destacó la Encuesta entre especialistas del sector privado que hace el Banco de México. En segundo lugar observaron la ausencia de cambios estructurales con el 17 por ciento, seguido de la incertidumbre de la situación financiera internacional con el 12 por ciento de las respuestas. A pesar de esto, los analistas previeron que la economía podría crecer 4.96 por ciento en el primer trimestre del 2011, estimación cercana al pronóstico de la Secretaría de Hacienda de 5 por ciento P.C. inseguridad, crecimiento económico Suben 4.8% ingresos por remesas Ernesto SarabiaCiudad de México (2 mayo 2011).- Los ingresos por remesas familiares que captó México en marzo aumentaron 4.8 por ciento anual, para acumular seis meses de alzas consecutivas, según información del Banco de México. Al sumar 2 mil 49 millones de dólares en el tercer mes del año, los envíos de dinero por parte de los mexicanos que laboran en el exterior, principalmente en Estados Unidos, resultaron superiores a la expectativa de los analistas, que habían estimado 1.1 por ciento. De esta manera, el valor de las remesas logró su mejor nivel en 10 meses, apoyado por el crecimiento de 5.8 por ciento en el valor promedio del envío, lo que compensó la reducción de 0.9 por ciento en el número de operaciones. P.C. remesas familiares, Banco de México Trasquilan pensiones Jessika BecerraCiudad de México (2 mayo 2011).- El monto de las pensiones de los trabajadores corre riesgo de ser menor en el futuro por la falta de una regulación que incentive a las Afores a reducir las comisiones. El promedio anual que una Afore cobra de comisión a un trabajador en México es mil 220 pesos (104 dólares), uno de los niveles más altos de América Latina, según la Asociación Internacional de Organismos de Supervisión de Fondos de Pensiones (AIOS). Especialistas señalan que un medio punto de comisiones cobradas de más por la Afore durante la vida laboral de un trabajador reduciría su pensión en más de 10 por ciento. P.C. pensiones, Afores Cotiza dólar estable a \$11.64 a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (2 mayo 2011).- Aunque la muerte del líder del grupo terrorista, Al-Qaeda, Osama Bin Laden, da ánimo pasajero a los mercados de valores, en las

operaciones cambiarias del mercado local no se presentan movimientos, con todo y la fuerza de los sectores de manufacturas tanto en Estados Unidos como en Europa. Así, en las ventanillas de Banamex, el dólar de Estados Unidos se ofrece en 11.64 y se adquiere en 11.24 unidades, lo que implica los mismo niveles en que concluyó la sesión anterior. P.C tipo de cambio, dólar Muestra manufactura de EU desaceleración Reuters Washington DC, Estados Unidos (2 mayo 2011).- El ritmo de crecimiento del sector manufacturero en Estados Unidos se desaceleró en abril por segundo mes consecutivo, pero los precios de producción se acercaron a sus máximos de tres años, según un reporte de la industria conocido hoy. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM, por su sigla en inglés) dijo que su índice de actividad fabril nacional cayó a 60.4 en abril desde 61.2 el mes anterior. La cifra superó las previsiones de los economistas, que apostaban a una lectura de 60. Una lectura por encima de 50 indica expansión en el sector. P.C sector manufacturero El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86062.html> Ven que hegemonía japonesa continuará Jorge Arturo López Gómez | El Universal El terremoto que sacudió a Japón sí impactará en el crecimiento de la industria automotriz japonesa en México, pero no pone en riesgo la hegemonía que ésta ha impuesto en los últimos años sobre las armadoras europeas y estadounidenses, estimó Polo Orellana, director general de Mazda México. “Los efectos podrían detener temporalmente el crecimiento de las armadoras japonesas que tienen entre 35% y 40% de participación del mercado mexicano, pero será un efecto breve porque es marcada la tendencia del consumidor por marcas niponas y es una tendencia irreversible”, comentó. P.C. Japón, industria automotriz <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86068.html> Persistirá la apreciación del peso en el año, dicen expertos Ixel González y Ricardo Jiménez | El Universal La fuerte apreciación del peso mexicano continuará en el año y seguirá presionando a la baja la inflación, consideró el consenso de analistas entrevistados por EL UNIVERSAL. En la encuesta que se recaba mensualmente, el panel de analistas entrevistados estimó que el tipo de cambio se situará en promedio este año en 11.81 pesos por dólar. Este nivel es inferior a los 12.05 pesos por dólar pronosticado en la encuesta del mes previo. P.C. peso, inflación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86064.html> CEESP pide reforzar la propiedad intelectual Eduardo Camacho | El Universal México debe fomentar y fortalecer la propiedad intelectual, que protege el conocimiento y se traduce en innovación tecnológica, fundamental para el desarrollo económico y la creación de riqueza, aseguró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). “La innovación tecnológica es un factor fundamental en el proceso de crecimiento de cualquier economía, pero México no muestra avances importantes en esta materia y, eso limita lograr un ritmo de crecimiento elevado y sostenido”, agregó el organismo. La instancia de investigación adscrita al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) que preside Mario Sánchez, explicó que el nivel de inversión es determinante, pero México sólo destina menos de medio punto porcentual del Producto Interno Bruto (PIB) a este rubro. P.C. propiedad intelectual, innovación, tecnología <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86069.html> México, mercado atractivo para inversionistas foráneos: analista Oscar González Escárcega | El Universal Apenas en la segunda quincena de abril comenzó a recuperarse la captación de capital vía fondos de inversión en América Latina, con ligeras entradas que ascendieron a 15 millones de dólares, señalan académicos y analistas. Los expertos indican que en el primer cuarto de 2011 los inversionistas se movieron a otros destinos. Las razones fueron, principalmente, la incertidumbre provocada desde Brasil, con un nuevo gobierno y con anuncios de sus expectativas de inflación y el referente a que el banco central ha elevado sus tasas de interés de referencia menos de lo esperado. P.C. inversión, fondos de inversión <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86058.html> La debilidad económica de Estados Unidos José Luis de la Cruz Gallegos* | El Universal Las previsiones de crecimiento para China contrastan con las recientemente publicadas para el caso de Estados Unidos. De acuerdo con el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, durante 2011 el PIB del país asiático aumentará entre 9.3 y 9.6%. En contrasentido la Reserva Federal redujo su prospectiva para la todavía mayor potencia económica del mundo de 3.9% a un rango de entre 3.1 y 3.3%. Lo descrito tiene su fundamento en el hecho de que mientras el PIB chino aumentó 9.7% en el primer trimestre del año, en Estados Unidos el incremento fue de 1.8%. La baja en el dinamismo norteamericano sintetiza los claroscuros que privan en su sistema productivo. Evidentemente que sectores como el de la construcción aún se encuentran en niveles similares a los alcanzados durante la parte más aciaga de la recesión económica, lo cual se puede traducir en que en realidad las ventas de casas nuevas y usadas todavía no revierten la severa caída que vivieron. P.C. crecimiento económico, China, Estados Unidos El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/05/02/industriales-exigen-intervenir-politica-monetaria> Industriales exigen intervenir en política monetaria Lilia Gonzalez / El Economista Ante la pérdida de competitividad que enfrentan en los mercados estadounidense e interno, los industriales del país exigieron a las autoridades de la Secretaría de Hacienda y del Banco de México intervenir en la política monetaria, pues el sector fabril se encuentra doblemente apretado por las exportaciones y las importaciones. “El fortalecimiento del peso se está convirtiendo en un obstáculo cada vez más difícil de superar para numerosos exportadores cuyos productos pierden competitividad-precio en el mercado estadounidense”, afirmó Salomón Presburger, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). P.C. industria, competitividad, política monetaria <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/05/02/mejora-panorama-economico-mexico> Mejora panorama económico de México Notimex Analistas económicos del sector privado mejoraron sus expectativas de crecimiento de la economía mexicana para 2011, de 4.25 a 4.37%, en tanto que disminuyeron sus proyecciones de inflación de 3.92 a 3.87 por ciento. De acuerdo con la Encuesta Mensual que realiza el Banco de México (Banxico), por quinto mes consecutivo se observa una mejora en las expectativas de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del país, así como una mejora en la evolución de los precios. Para 2012, los especialistas consideran que la economía nacional crecerá 4.07%, en tanto que la inflación se ubicaría en 3.8%, dentro del objetivo del banco central. Los especialistas consultados por el Banco de México en abril consideran que los principales factores que podrían limitar el ritmo de la actividad económica en los siguientes meses son la inseguridad pública, la ausencia de avance en las reformas estructurales y la incertidumbre sobre la situación financiera internacional. P.C. sector privado, crecimiento económico, pronósticos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/02/bonos-mexicanos-operan-baja>

la baja2 Mayo, 2011 - 11:00Credito:ReutersLas tasas de los bonos mexicanos de largo plazo descendían este lunes animadas por datos económicos de Estados Unidos más fuertes de lo esperado y el anuncio de la muerte del líder de Al Qaeda, Osama bin Laden. El rendimiento del bono de 10 años, con fecha de vencimiento del 10 de junio del 2021, retrocedía 0.05 puntos frente a su cierre del viernes, a 7.23%, de acuerdo con intermediarios. Por su parte, la tasa del bono a 20 años, con vencimiento el 31 de mayo del 2029, operaba a 7.80%, 0.05 puntos por debajo de su cierre previo. La muerte del líder del grupo islámico Al Qaeda en una operación liderada por Estados Unidos redujo la percepción de riesgo geopolítico, incrementando el apetito de los inversionistas globales por activos de riesgo, como los bonos locales. P.C. bonos mexicanos, rendimientos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/02/dolar-toca-minimo-17-meses-vs-euro>Dólar toca mínimo de 17 meses vs euro2 Mayo, 2011 - 10:16Credito:ReutersEl dólar profundizaba sus pérdidas contra el euro este lunes hasta tocar un mínimo de 17 meses, ante expectativas de que las tasas de interés en Estados Unidos permanecerán bajas a diferencia de la zona euro, donde se ven alzas adicionales. El euro avanzó hasta un techo de 1.4894 dólares, según datos de Reuters, el nivel más alto desde diciembre del 2009, ganando 0.6 por ciento. La divisa estadounidense también tocó un nuevo piso de tres años contra una canasta de monedas de referencia. El índice dólar llegó a un mínimo de 72.774, cerca de un piso histórico de 70.698 registrado en marzo del 2008. P.C. tipo de cambio, divisas, dólar, euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/02/remesas-crecen-sexto-mes-consecutivo>Remesas crecen por sexto mes consecutivoReutersLas remesas a México crecieron en marzo por sexto mes consecutivo al sumar 2,049 millones de dólares, un 4.79% más que en el mismo mes del año pasado, dijo el banco central. Los envíos de dinero al país que realizan mexicanos que viven en el exterior, principalmente en Estados Unidos, son una de las principales fuentes de ingresos de México junto con las exportaciones petroleras y la inversión extranjera directa. El año pasado, el mayor receptor de remesas de América Latina recibió por este concepto divisas por 21,271 millones de dólares. Alrededor de 11 millones de mexicanos trabajan en Estados Unidos P.C. remesas <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/05/02/mas-ingresos-crudo-ayudan-superavit>Más ingresos por crudo ayudan a superávitLeonor Flores / El EconomistaDurante el primer trimestre del año, los ingresos petroleros fueron superiores en 2,649 millones de pesos, esto es un crecimiento de 1.9% en términos reales, resultado del aumento de 20.9% en el precio del petróleo crudo de exportación, que se compensó parcialmente con la disminución de 1.3% en la plataforma de exportación, el incremento de 39.1% en la importación de petrolíferos y la apreciación real del tipo de cambio de 8.8%, según el informe del primer trimestre de las finanzas públicas. El documento hace énfasis en la elevada base de comparación debido a la recuperación de recursos del Fondo de Estabilización para la Inversión en Infraestructura de Petróleos Mexicanos (Feipemex) en febrero del año pasado por 20,000 millones de pesos. Al excluir estos recursos, el crecimiento de los ingresos petroleros es de 11.7 por ciento. P.C. ingresos, petróleo La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/05/02/index.php?section=economia&article=027n1eco>Los intereses por deuda externa triplican el débito total del paísEl pago de intereses por la deuda externa prácticamente triplica el monto del endeudamiento total del país; entre 1994 y 2009 se erogaron más de 200 mil millones de dólares de intereses tanto por la deuda privada como por la pública, aseveró en entrevista Josefina Morales, especialista del Instituto Nacional de Investigaciones Económicas (IIEc) de la UNAM. La cifra proporcionada por la investigadora representa 56 por ciento de los 355 mil 391 millones de dólares que alcanzó la deuda externa e interna en marzo de 2011, de acuerdo con el Informe sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer el viernes pasado. P.C. deuda externa, intereses, IIEc <http://www.jornada.unam.mx/2011/05/02/index.php?section=economia&article=029n1eco>Ceesp: México, de los que menos invierten en innovación entre países de la OCDEJuan Carlos MirandaEn México el tiempo promedio que tarda el trámite de una patente, desde que se ingresa la solicitud hasta que se emite el dictamen final, es de tres a cinco años, por lo que es indispensable revisar el sistema legal en materia de propiedad intelectual, uno de los aspectos que toman en consideración los dueños del capital para invertir en el país, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). A propósito del día mundial de la propiedad intelectual –que se celebró el 26 de abril–, el organismo destacó que, si bien existe un sistema legal relativamente bueno en la materia, el trámite para un diseño industrial demora un tiempo promedio de un año, y para un modelo de utilidad, de dos años. P.C. innovación, inversión, patentes, OCDE <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/05/01/salarios-crecieron-35-ano-pasado-oit>Salarios en AL crecieron 3.5% el año pasado: OIT1 Mayo, 2011 - 19:47Credito:AgenciasLos salarios en América Latina crecieron 3.5% entre enero y septiembre del año pasado respecto a igual período de 2009, reveló un estudio de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El reporte del organismo de Naciones Unidas precisó que “en la mayoría de los países latinoamericanos con información, los salarios crecieron en términos reales”; durante el citado período. “Pese a los efectos negativos de la crisis sobre la actividad económica y el empleo en América Latina, los salarios medios registraron aumentos reales, activados por reajustes del salario mínimo en un contexto de inflación decreciente”; detalló.3.1%). El País http://www.elpais.com/articulo/economia/sindicatos/culpan/Gobierno/elpepueco/20110502elpepieco_2/TesLos sindicatos culpan al GobiernoFEDERICO SIMÓN - Valencia - 02/05/2011 Las sombras de los casi cinco millones de parados que tiene España marcaron ayer los ánimos de la principal manifestación del Primero de Mayo, que este año se celebró en Valencia. CC OO y UGT, los dos sindicatos mayoritarios, emplearon la fiesta del Día del Trabajo en cuestionar la eficacia de la reforma laboral aprobada en 2010 por el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero y en reclamar un nuevo marco financiero. "Decían que se iba a crear un ambiente favorable a la creación de empleo y el paro ha seguido aumentando", recordó el secretario general de UGT, Cándido Méndez, "decían que con estas medidas se inyectaría confianza, y el desánimo sigue; decían que de manera directa esta reforma laboral iba a mejorar la contratación indefinida y un año después hay 130.000 contratos indefinidos menos". P.C. sindicatos, trabajo, empleo http://www.elpais.com/articulo/economia/mercado/libre/energia/solo/permite/ahorrar/26/euros/ano/elpepueco/20110502elpepieco_6/TesEl mercado libre de energía solo permite ahorrar 26 euros al añoEFE - Madrid - 02/05/2011 Los

consumidores que acudan al mercado libre para contratar el suministro de gas y electricidad, en vez de acogerse a las tarifas reguladas que establece el Gobierno para la mayoría de los hogares, pueden ahorrarse como máximo entre 23 y 26 euros al año. Según refleja el comparador de precios de estos servicios que ha puesto en marcha esta semana la Comisión Nacional de Energía (CNE), la supuesta liberalización del sector enegético apenas supone diferencias de precios respecto a las tarifas reguladas. En cuanto a la electricidad, para un hogar medio que tenga contratada una potencia de 5,5 kilovatios (kW) y un consumo anual de 5.000 kilovatios hora (kWh), la mejor oferta de electricidad que se puede encontrar actualmente en el mercado tiene un coste anual de 984 euros tanto el primer como el segundo año de contrato, un importe que no incluye ningún servicio adicional. P.C. sector energético

http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/ajustara/inversion/publica/rebajar/deficit/21/2014/elpepueco/20110430/elpepieco_11/TesEl Gobierno ajustará la inversión pública para rebajar el déficit al 2,1% en 2014L. OTERO - Madrid - 30/04/2011 Se invertirá lo que se pueda: el margen que deje el objetivo de déficit. El Gobierno aprobó ayer el programa de estabilidad hasta 2014 que remitirá de inmediato a la Comisión Europea, en el que se fija como objetivo de déficit público para 2014 el 2,1% del PIB, frente al 6% que se ha fijado para este año. Para lograr rebajar ese desequilibrio, el Gobierno prevé un incremento de los ingresos de 1,9 puntos porcentuales hasta 2014, sin aumentar más los impuestos: un punto por la mejora de la economía, cinco décimas por el incremento del IVA y los impuestos especiales ya vigente, y otras cuatro décimas por la desaparición de medidas transitorias como los aplazamientos extraordinarios de pagos a Hacienda. Por el lado del gasto, se pretende una reducción de 5,2 puntos, de los cuales 1,5 puntos se lograrían por la congelación de los salarios de los funcionarios y la rebaja de las plantillas de las Administraciones ya en marcha. Otros 1,9 puntos (casi la mitad ya estaba incluido en los presupuestos de 2011) se consiguen con el menor gasto en medicamentos y ayuda al desarrollo. P.C inversión pública, déficit